

2

hospitales locales
están bajo foco del
Colmed.

Eduardo Bascuñán
 contacto@diarioconcepcion.cl

TAMBIÉN HAY PROBLEMAS EN EL REGIONAL DE CONCEPCIÓN

Déficit presupuestario de Hospital Las Higueras es abordado por Servicio de Salud: ejecutan plan para garantizar atenciones

El presidente Regional del Colegio Médico Concepción, Álvaro Llancaqueo, comentó la preocupación del gremio en temas presupuestarios. Particularmente, se refirió a deudas que acumula el Hospital Las Higueras y el Hospital Regional. Cifras que en conjunto totalizan, según el Colmed, más de \$44 mil millones (\$33 mil millones en el caso del recinto penquista) y que "dificultan que se realice una gestión adecuada", expresó el representante de la Orden local.

Postura que es compartida por el consejero nacional de Colmed, Germán Acuña, quien explicó que "necesitamos parlamentarios, alcaldes que reclamen, porque estamos hablando de sufrimiento y dolor de miles de personas y también estamos hablando de que algunas personas a lo mejor van a fallecer. Eso es una crisis sanitaria. No son los miles de millones de pesos, no son los números de personas en lista de espera, son los sufrimientos reales cotidianos de cada persona y cada familia", expresó.

Medidas a tomar

En ese sentido, el Servicio de Salud Talcahuano, comenzó a llevar a cabo una medida llamada: Plan de acción y gestión del cuidado ante contingencia financiera 2025.

Algunas de las medidas detallan cómo reutilizar, distribuir e higienizar insumos para pacientes. Incluso se recomienda optimizar el uso de traperos amarillos debido a su alto costo y también, priorizar el uso de papel higiénico solo en baños de pacientes hospitalizados.

"Hemos establecido un monitoreo continuo de las necesidades presupuestarias en cada uno de los establecimientos dependientes de nuestra red", aseguró el director del Servicio, Jorge Ramos.

En el plan se caracteriza por recomendaciones en la optimización de insumos y dispositivos durante la atención clínica, tales como "reutilizar sistemas de oxigenoterapia (mascarillas, nebulizadores) en ausencia de materia orgánica, realizar lavado y secado previo a su reuso", se observa entre las medidas.

Respecto de la alimentación, el plan detalla que la "entrega de agua embotellada para pacientes hospitalizados en el servicio de medicina interna, en caso de no contar con el insumo, solicitar a familiares. Los demás pacientes recibirán agua de hierbas".

En cuanto a la esterilización, el documento detalla que "se reprocesará los insumos vencidos que vengan en empaque original cerrado o abierto, pero sin manipulación, se realizará evaluación previa de enfermera supervisora de esterilización con el fin de detectar presencia de medicamentos", entre

otras medidas que se detallan en el mencionado documento.

Respecto de la optimización en el uso de insumos, el plan detalla la periodicidad de cambio de vía venosa periférica, el cual pasará de 72 a ser cambiado en 96 horas. Así también, la periodicidad en la curación de los catéteres vasculares centrales, también será modificada.

El mencionado plan fue distribuido a toda la comunidad hospitalaria, tanto a los jefes de centros de responsabilidad, subdirecciones, servicios clínicos, unidades de apoyo, áreas administrativas, así como también, a la Fenats, Fenpruss, Asenf y la Atecpa.

Déficit compartido

El mal escenario presupuestario es confirmado por las autoridades del sector.

El director del Servicio Salud Talcahuano, Jorge Ramos, señaló que "la restricción presupuestaria

en salud es un desafío constante como bien lo han señalado las autoridades nacionales, y en el Servicio de Salud Talcahuano hemos implementado una serie de medidas en nuestra red asistencial para enfrentar esta situación y garantizar la continuidad de la atención a nuestra comunidad".

"En primer lugar, desde la Dirección del Servicio hemos establecido un monitoreo continuo de las necesidades presupuestarias en cada uno de los establecimientos dependientes de nuestra red. Esto nos ha permitido realizar reasignaciones internas de recursos entre los hospitales y la Dirección del Servicio para cubrir gastos esenciales como la compra de insumos y el pago de obligaciones, con el fin de asegurar que las atenciones no se vean interrumpidas", añadió Ramos.

Además, "desde el Servicio estamos en permanente coordinación con nivel central para actualizar la situación de nuestra red, recibiendo la semana pasada una remesa que ha sido distribuida para dar continuidad al funcionamiento de nuestros establecimientos".

Concepción

Al respecto, Víctor Valenzuela, director Servicio de Salud Concepción, expresó que "la red nuestra tiene \$442 mil millones exclusivamente para el 2025. Puedo asegurar que nosotros requerimos \$600 mil millones para eso. Entonces, estamos en eso, el ministerio está trabajando en eso y tenemos conversaciones como en la Dirección de Presupuestos (Dipres), como todos los directores y como todos los ministerios".

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion.cl
 contacto@diarioconcepcion.cl



FOTO: CAROLINA ECHAGUE M.